

Francia cierra el puerto de Somport por riesgo de aludes y el Portalet también sigue cortado

Los túneles de Canfranc y Bielsa son las dos únicas opciones para cruzar la frontera, pero el segundo solo por el día

HUESCA. El puerto de Somport (N-330) se sumó ayer a la lista de pasos transfronterizos por el Pirineo aragonés que se encuentran cerrados debido al riesgo de aludes en la parte francesa. Esta vía de la Jacetania se une así al Portalet (A-136), en la vecina comarca del Alto Gállego, que se encuentra cortado desde la noche del domingo y podría reabrirse hoy. No obstante, los conductores que circulen por la N-330 pueden cruzar igualmente al país vecino a través del túnel de Somport, que no presenta ninguna restricción.

La otra alternativa que existe en estos momentos para pasar a Francia desde el Alto Aragón es también un paso subterráneo, el de Bielsa-Aragnoet (A-138), donde en los últimos años se ha reducido el peligro de cierre por aludes tras la puesta en marcha del consorcio hispano-francés que gestiona la infraestructura.

Eso sí, las obras de mejora que se están acometiendo en el paso sobrarbense obligan a prohibir la circulación durante la noche. Así, hasta mañana jueves, permanecerá clausurado de las 22.00 a las 7.00, por lo que en esa franja horaria las posibilidades de cruzar el Pirineo por la provincia oscense se reducen al túnel internacional de Somport.

Desde su puesta en servicio hace casi 9 años, el tráfico por el puerto carretero se ha reducido al mínimo, por lo que las afecciones del corte no son importantes, reconoció el alcalde de Canfranc, Fernando Sánchez. «No influye mucho porque hay muy poca circulación por la carretera», explicó. Además, la estación de esquí de fondo de Candanchú-Le Somport no ha iniciado todavía la temporada, por lo que sus usuarios tampoco se ven afectados.

El primer edil recordó que durante el fin de semana cayeron entre 50 y 60 centímetros de nieve «y hoy -por ayer- está lloviendo



RAFAEL GOSANTES

La circulación por el Portalet podría restablecerse este mediodía

Tras más de dos días cerrado por el riesgo de aludes en la vertiente norte, Francia prevé reabrir sobre las 12.00 de hoy el puerto de Portalet. Pese a que durante todo el día de ayer llovió y a última hora de la tarde la nieve volvió a hacer acto de presencia, los responsables de las ventas confiaban en que se vuela a permitir el tráfico. En la imagen del viernes, un operario coloca la señal de cadenas poco después de la llegada del temporal que durante el fin de semana dejó en la zona entre 50 y 80 centímetros de nieve. **Heraldo**

bastante», lo que a su juicio justifica el riesgo de aludes que esgrimó Francia para cerrar el paso sobre las 13.20 de ayer. Según informaron fuentes del Centro de Gestión de Tráfico, el peligro de que se produzcan avalanchas sobre la calzada solo afecta al primer tramo francés, por lo que los vehículos pueden circular con normalidad por el túnel y la carretera gala RN-134 con la que conecta al otro lado de la frontera. De momento, se desconoce cuándo vol-

verá a ser transitable el puerto.

Donde sí parece inminente la reapertura es en el paso de Portalet, que lleva cortado desde la noche del pasado domingo y podría recuperar la normalidad este mediodía. Según comentaron desde la venta Anayet, una de las situadas junto a la frontera, tras la reunión celebrada ayer por la comisión que debía decidir si persistía el riesgo de aludes en la vertiente norte o se había reducido lo necesario para permitir la circulación,

Francia les comunicó a última hora de la tarde que previsiblemente será este mediodía cuando los vehículos puedan volver a cruzar la frontera. «Nos han dicho que esta noche -por la pasada- lo dejarían cerrado, pero que esperaban reabrirlo sobre las 12.00», explicaron.

Según relataron los comerciantes, ayer ya se observaban en la parte francesa varias máquinas preparadas para retirar la nieve acumulada en la zona más próxi-

ma al límite fronterizo, pero no se percibía movimiento.

Si se confirma la reapertura, las ventas podrían volver a beneficiarse del paso de los franceses, que suponen el grueso de su clientela, y también de la afluencia a las cercanas pistas de Formigal, que precisamente hoy comienza la temporada. «Cerrar es un momento, pero reabrirlo cuesta días», comentaba resignado Jacques Gouarderes, de Anayet.

ISABEL ARA

TEMPORADA DE ESQUÍ

FORMIGAL ABRE HOY CON 22 KM

Ha llegado el día. Aramón Formigal abre la temporada de esquí con 22 kilómetros esquiabiles, 7 remontes y 24 pistas en los valles de Portalet, Anayet, Izas y Sarriós, con espesores entre los 30 y los 70 centímetros. Los aficionados que suban al centro tendrán a su disposición el acceso de Anayet, así como los servicios de restauración, alquiler, taquillas e información de esa misma zona. Además, las buenas condiciones meteorológicas han permitido que Formigal ya plane triplique su dominio esquiabile este mismo sábado día 24, cuando podría alcanzar los 60 kilómetros a disposición del público. Y hasta el domingo, el forfait tiene un precio reducido. Por otra parte, mañana abren Astún y las dos estaciones turolenses, Javalambre y Valdelinares. **HA**